

Cruz y Espada

Publicación Semanal

Redacción y Administración:
Reina, 33.

Suscripción 0'15 ptas. al mes
Núm. suelto 0'05 ptas.

LA RELIGION Y LA POLITICA

“La Religión no debe ocuparse de la política.” Esta es la frase que repiten hasta la saciedad no sólo los enemigos de la Iglesia, sino aún muchos católicos, ó que por católicos quieren ser tenidos. Y que lo digan los enemigos de la Religión, nos lo explicamos perfectamente, porque saben de sobra, que si la Iglesia concretase su divina misión á rezar y de puertas adentro, entonces el campo sería de ellos. Por eso insisten tanto en que la Iglesia ó la Religión no debe ocuparse de la política, ó lo que es lo mismo: de lo que atecta al régimen y gobierno de los pueblos. Lo que no se explica tan fácilmente es que haya católicos tan cándidos, por no decir otra cosa, que, tragándose el anzuelo, hagan el juego á los enemigos de la Iglesia, aceptando como norma de conducta el pensamiento que entraña aquella frase, pensamiento que es anticatólico y antisocial. Es cierto que la Religión está por encima de la política; pero por lo mismo

aquella no puede negarse á tomar parte en ésta, sobre todo cuando se trata de los grandes intereses espirituales y morales de los pueblos y naciones y con los que, poco ó mucho, tiene que rozarse la política. Porque los pueblos y las naciones no son manadas de borregos; son grandes colectividades de hombres que tienen sus deberes que cumplir para con Dios, deberes de que no puede dispensarles la política, y sobre los que no pueden poner sus manos los que rigen los destinos de los pueblos.

Por otra parte nos extraña que haya católicos que opinen que la Religión ó la Iglesia no deben ocuparse de la política, cuando, si no son ciegos no dejarán de ver que la política es el campo elegido para dar la batalla á la Religión. Esta tiene derecho á defenderse y, por lo tanto, de oponer una política recta y sana á esta otra con que se la combate sin tregua ni descanso. Negar que la Iglesia deba ocuparse en la política, es negarle el derecho de defensa y que, atada de pies y manos, se entregue á discreción en las de sus enemigos.

La política es una cosa y la Religión es otra, pero si aquellá se opone á la segunda ésta tiene perfectísimo derecho á defenderse, como lo tiene á defenderse de la ciencia cuando ésta, abusando de sus atribuciones, trata de combatirla. Y creemos que hoy por hoy, ningún católico que se precie de este nombre, debe alejarse de este campo en el que tanto bien puede hacerse en pró de los intereses de la Religión y, por consiguiente, de la sociedad.

F.

Patrón de la semana

SAN FROILAN, OBISPO

Fué natural este Santo de la ciudad de Lugo, hijo de padres pobres, pero buenos cristianos, quienes le educaron en el santo temor de Dios. Muertos éstos, se retiró al desierto, donde empleaba el tiempo en la divina contemplación y en el estudio de las Sagradas Letras. Tomó después el hábito de San Benito y fundó el monasterio de Moruela, del cual fué sacado, aunque contra su voluntad, para ocupar la Silla episcopal de León. Gobernó su diócesis con admirable sabiduría y prudencia; todo cuanto tenía era de los pobres, á quienes miraba como á verdaderos acreedores del tesoro de la Iglesia. El Señor le favoreció con el don de milagros, y murió el día 3 de Octubre del año de 1006.

LA PLOMA

(Petit poema)

¡Oh la ploma!... Terrible cosa es, á la volta que bona, mansa y obertament lleugera, viperina, criminal, tot en una paraula.

La ploma que ningú en fa cas, es la que fa ballar al mon, acerada, punxaguda, sucada de negra tinta y dirigida per una ma baig el domini suprém d'una inteligencia avassalladora, ¡veyém!... En mans d'un sabi es una flama que enllumena les tenebres de l'ignorancia, missatjera de ses opinions é idees y dpositaria de sos més intims secrets.

En mans del historiador es l'arreu que regira les ruines, el picot qu'obra bretxa en les tradicions oblidades, un parpal que posa en moviment els sigles escorcollantlos á tots en busca de la veritat.

En mans d'una dona l'amiga fidel de ses accions y la trompeta que pregonna ses virtuts.

En mans d'un crític es, alternativament ceptre de canya y fusell mauser.

En les d'un periodista es susceptible de mil formes, participa de batuta y de ganxo de drapayre, de bastó d'Aaron y de metre, ho es tot.

En mans d'un poeta, es una somniadora ab sebes al cap y vidres de multiplicar als ulls, que li fant dir fantasíes, amors, idilis tot un mon nou de fets y coses que distreu al mon de sos maldecaps, quimeres y penes.

En les d'un enamorat ó enamorada es una *coqueta*, que te pardalets al cap ó be un presumit qu'ha begut oli d'atmetlles dolses.

En mans d'un diplomátic, es l'enganyadora de la veritat, l'astuta gitana de la bonaventura que busca sort y diners, honra ó be fortuna.

En mans d'un filosóph, es el pou fondo de la rahó elevat á l'intel·ligencia, al criteri de l'humanitat.

Y finalment per no dir més de ella en mans d'un ignorant, conserva sa calitat de ploma de..... ganso. Tal com sona.

Ara be. Ja veyém la ploma, la pobre ploma, que s'emporta el vent, com subtil volva despreciable, la que rovellada l'us, la qu'espunta un débil cop, la que tothom en una paraula desprecia y oblida, es convertida en bálsam pera les nafres, en punyal de criminal, en llengua qu'inocula el verí de la calumnia, en mestre qu'ensenya, en metge que cura, en germana de la caritat... ¿Qué més voléu?... Ho es tot, siga be ó mal, dirigida, ja pel be ja pel mal que campa per la terra.

EMILI PASCUAL Y AMIGÓ.

Aquí se ha querido hacer por rectas, generosas y altas autoridades y personas la unión de todos los católicos, y no se ha conseguido.

¿Y sabeis por qué? Porque á través de todas las bases de unión se había visto aparecer la sombra de ciertos Poderes di-

násticos y muchos católicos se llamaban á engaño y decían: no; no podemos unirnos para la defensa de los intereses de la Iglesia sin luchar contra los Poderes del Estado que los conculca, y si empezamos por inmolarles nuestras convicciones políticas sin que ellos inmolen sus protecciones irreligiosas, empezamos la batalla pasándonos á las filas de un Estado, que es precisamente el que niega los derechos y las libertades de la Iglesia.

(JUAN V. DE MELLA).

Un sabio soberbio

Sabio, que nunca te humillas,
v estudias para negarlas
las celestes maravillas;
¡á Dios se va de rodillas!...
¡y tú no sabes doblarlas!

Ni tu ciencia analizarlo,
ni tus ojos pueden verlo;
y en vano esperas hallarlo,
si en vez de reverenciarlo
te empeñas en comprenderlo.

¿Abarcar quiere tu mente
lo infinito? ¡Estás lucido
si ignoras, pobre demente
que ha de ser lo continente
mayor que lo contenido!

¡En vano será que gires
del uno al otro confín,
y que obcecado delires;
por donde quiera que mires
no has de hallar á Dios el fin!

¡En vano entre los escombros
de una y otra religión
buscas prodigios y asombros,

si no nacen en tus hombros,
las alas de la oración!

Con ellas se tiende el vuelo,
con ellas se alcanza todo;
más tú, sin mirar al cielo,
te revuelcas en el suelo
como un reptil en el lodo.

Desde él, con cerviz enhiesta,
lanzas á la eternidad
tu irreverente protesta,
como tu saber compuesta
de soberbia y ceguedad.

Pero Dios, á quien provoca
tu voz moviéndole guerra,
desprecia tu furia loca,
y al fin te tapa la boca
con un puñado de tierra,

F. BALART.

Últimas palabras de un Prelado insigne

Hace pocos días hemos recibido de nuestro respetable amigo el virtuoso padre superior del Colegio de Agustinos Recoletos de Monteagudo, Fray Francisco Orturte, junto con objetos que pertenecieron al insigne Obispo de Pasto é ilustre castellano Fray Ezequiel Moreno, noticias fidedignas del proceso de beatificación.

El padre postulador ha llegado ya al referido Colegio, recogidos ya todos los datos más importantes. A su vez, en Tarazona están terminándose los trabajos que darán fin antes de concluir este año, y en el mes de Di-

ciembre próximo saldrán para Roma los excelentísimos señores Obispos de Tarazona y Sigüenza, para hacer entrega del proceso á la Santa Sede.

El ilustre padre Minguella, Obispo de Sigüenza, ha publicado notabilísima biografía de aquel insigne religioso, haciendo resaltar sus virtudes y relatando casos extraordinarios de curaciones y conversiones obtenidas después de haberle invocado. No contento con esto, el anciano Obispo de Sigüenza ha coleccionado en magnífica edición los escritos y Pastorales del padre Ezequiel, y tenemos mucho gusto en publicar hoy las últimas palabras, cuando el célebre Prelado estaba ya al borde de la tumba. Dice así en sus últimas disposiciones escritas como afirma su coleccionador, para gloria de Dios y bien de las almas:

“En el papel que queda adjunto con éste dejo unos apuntes que se pueden añadir á mi *Instrucción* sobre la conducta que hay que observar con los liberales.

Confieso, una vez más, que el LIBERALISMO ES PECADO, enemigo fatal de la Iglesia y reinado de Jesucristo, y ruina de los pueblos y naciones; y queriendo enseñar esto, aún despues de muerto, deseo que en el salón donde se exponga mi cadáver y aun en el templo durante las exequias, se ponga á la vista de todos un cartel grande que diga: EL LIBERALISMO ES PECADO.

Deseo y pido que me entierren con mi santo hábito religioso, como hijo

de mi gran padre San Agustín, y que me sepulten en tierra en la capilla del Santísimo de la Catedral.

En lo demás, cúmplase lo que manda la Iglesia en el Pontifical sobre entierro del Obispo.

En nada me puedo oponer á esa solemnidad, puesto que es ordenada por la Iglesia.

Pido perdón por mis faltas en el desempeño de mi cargo pastoral: primero, á Dios Nuestro Señor; segundo, á mi amado clero; tercero, á todos los fieles del Obispado, y á cuantos haya ofendido en el curso de mi vida, ó en algo les haya perjudicado de alguna manera, ya sea por comisión, ya por omisión. A todos suplico rueguen á Dios por mi pobre alma.

* * *

Concluyo diciendo que bajo el sepulcro con la gran pena de ver que se trata de descatalogar á Pasto, y de que bastantes de los que se llaman católicos tienen ya mucho de liberales, siendo éstos los que más contribuyen á que el error progrese, y llegando á tal ceguera que no ven la luz de la verdad católica que condena ese modo de obrar. Pobres ciegos conducen á otros ciegos, y todos van cayendo en los hondos abismos del error.

La *concordia*, tal como se ha entendido y practicado hasta ahora, ha sido una *espantosa calamidad* para la fe de estos pueblos. Comprendí los daños que vendrían con la concordia desde un principio, y por eso protes-

té contra ella en el día mismo en que los liberales la proclamaban aquí, en una hoja suelta que dieron meses antes de posesionarse el Gobierno actual. No es posible que los lobos y ovejas anden revueltos, sin que las ovejas reciban algún daño, sin un milagro de primer orden. Y creo que uno de los venenos más activos y eficaces con que cuenta el infierno, es la mezcla de la verdad y del error, de lo bueno y de lo malo. Y este veneno es el que están tomando muchos, y dándole á tomar á otros, y van muriendo los que lo toman á la verdad y á la virtud, con daño indecible para el Catolicismo.

Yo he gritado contra ese mal, y aún he sufrido por gritar. No me arrepiento de haber gritado. Si en ese punto tengo que arrepentirme, será el no haber gritado más.

La fe se va perdiendo; el liberalismo ha ganado lo indecible, y esta espantosa realidad proclama, con tristísima evidencia, el más completo fracaso de la pretendida concordia entre los que aman el altar y los que abominan el altar, entre católicos y liberales.

No cabe la tal concordia sin perjuicio del Catolicismo. Llegará pronto el tiempo de que desaparezca esa alianza aparente, y para vergüenza y castigo de los católicos que se han dejado engañar, no serán ellos los que lancen de sí á los liberales, sino que serán los liberales los que los lancen á ellos."

(De *El Porvenir* de Valladolid).

El disfraz anticlerical!

Bien puede asegurarse que hoy día nadie habla tanto de Religión como los mismos que hacen manifiestos alardes de no profesar ninguna, por la sencilla razón, dicen, de ser la Religión un asunto que no les da frío ni calor. Y de tanto hablar, sin ton ni son muchas veces, les sucede lo que á todo el que habla demasiado: que, quiera ó no quiera, en algo tiene que errar, y á la corta ó á la larga, incurrir en mil contradicciones.

A estos charlatanes sempiternos é inaguantables no se les cae de los labios esta frasecilla: la Religión es un negocio particular en el que solo debe de intervenir la persona interesada en profesarla. Al oír expresarse en esta forma á los anticlericales, cualquiera creerá que éstos son los primeros en respetar lo que ellos mismos vienen á reconocer como un derecho individual. Pero resulta lo de siempre: que dicen una cosa con los labios, y otra con los hechos. Proclaman por un lado que la Religión es un negocio ó asunto particular; que en este asunto sólo debe intervenir la persona interesada en profesarla; y sin embargo, ellos, los anticlericales, tienen buen cuidado de intervenir y de atropellar á aquellos que profesan la Religión que ellos odian: á los católicos. ¿Cabe mayor contradicción entre las palabras y los hechos?

Cuando se trata del protestantismo, por ejemplo, se hacen lenguas en

defensa de los fueros de la conciencia individual y del derecho que le asiste á cada cual para profesar y practicar la Religión que mejor le parezca, y califican de atentado imperdonable el molestar á un protestante por el hecho de ser protestante. Y cuando en un país católico el Gobierno pone cortapisas para el establecimiento y propaganda de cultos disidentes, hay que oír la gritería que arman los anticlericales en defensa de lo que ellos llaman libertad de conciencia. ¿Por qué dos pesos y dos medidas? ¿Por qué no han de tener los católicos derecho á ser católicos? ¿Por qué los que á sí mismos se llaman defensores de la libertad de conciencia niegan á los católicos, en cuestión de Religión, lo que reconocen como un derecho á los que profesan el protestantismo? ¿Por qué, si la Religión es un asunto que pertenece á los derechos de la conciencia de cada cual, se atropellan estos derechos cuando se trata de los católicos? Por muchas vueltas que se den, no hay más que una contestación á estas preguntas: que las libertades que proclaman los anticlericales no son otra cosa que la ridícula careta con que se disfraza el despotismo más repugnante que impera en nuestros días.

F.

PRO VERITATE

Cuando se presenta en nuestro campo un espíritu varonil dispuesto

á defender á todo trance los derechos sacrosantos de la Verdad y de la Justicia, cae sobre él una nube de *prudentes* para acallar sus entusiasmos, apagar su voz y si es necesario acabar con él no dejando de valerse de la calumnia, de la intriga y de la persecución.

Levantar enhiesta la bandera de la intransigencia católica, que es la bandera de los Mártires, es considerado por los *prudentes* como una provocación que les determina á hacer víctima al abanderado.

Más claro: los *prudentes* que hoy pululan si hubiesen vivido en los primeros siglos de la Iglesia y conseguido hacer prevalecer sus teorías, hoy no contaríamos con el precioso libro do están inscritos los insignes mártires y confesores; y porque hoy no prevalecen, aunque muy á su pesar, aumentan el número de unos y otros.

¡Como se lucen los *prudentes*!

PARA LO QUE SIRVE EL SOCIALISMO

Bebel, millonario

Según la declaración formulada por los herederos de Bebel, el jefe recientemente fallecido del socialismo alemán, ante la Hacienda, la fortuna que ha dejado el jefe socialista se eleva á 1.170.000 francos.

Hace algunos años había heredado Bebel 400.000 marcos de un militar alemán que hubo de declararle su

heredero universal, creyendo redimirle de la miseria. Pero Bebel no era pobre, ni mucho menos, aunque enemigo del capitalismo. Seguía siendo socio en participación de la fábrica á que perteneció como viajante en su juventud, y sobre los dividendos que ello le producía, disfrutaba de una rentita muy saneada, producto de su libro *La mujer y el socialismo*, traducido á todos los idiomas del mundo.

EXPIACION

El sabio cuanto piadoso Obispo Kleiser, promotor infatigable de los Congresos Marianos internacionales, escribió al principio del presente año estas graves manifestaciones publicadas en los "Anales du Bienheureux F. Canisio," de donde las extractamos:

"Será, probablemente, el presente, año de grandes acontecimientos. Escriben los Santos que la maldad acabará por rebosar los bordes de la medida. Las amenazas están á punto de cumplirse. En lugar de hacer penitencia se acumulan pecados sobre pecados, provocando así obstinadamente la cólera de Dios. Un sacerdote italiano, cuyo proceso de beatificación se está tramitando, había anunciando que el año 1910 sería un año de *inundaciones*; de *sequedad* el de 1911, y de *sangre* el que transcurre.

Las predicciones relativas á los dos primeros años se han cumplido; ¿será por casualidad? La guerra que esta-

lló formidable en distintas partes y á la vez, en vísperas del presente año, son un triste presagio de futuros acontecimientos, por cierto, no muy halagüeños. Nadie grande y generoso como Dios en su *Misericordia*, pero, al fin, cede el paso á los rigores de la *Justicia* si no interviene á tiempo para impedirlo la *penitencia*."

GRAN FONDA JAIMISTA

DE

JOSÉ ARTIGAS

Calle Aneha, 23, 1.º

frente á la iglesia de la Merced

BARCELONA

Punto céntrico.—A poca distancia de los tranvías que pasan por frente de las Estaciones de ferrocarriles.

CHISPazos

Preguntan algunos el por qué de firmar ahora las cartas de protesta.

En primer lugar, porque estamos autorizados y en segundo término, para evitar á cierto señor, el trabajo de indagación; no queremos que al reprender á los firmantes, caiga en el ridículo de la equivocación.

¿Estamos, ciudadano equilibrista?

* * *

La redacción de CRUZ Y ESPADA, nos daba el otro día la grata noticia del cuarto aniversario de dicha publicación.

De poco han servido las persecuciones, amenazas y calumnias que han amontonado sobre el *papelito alayorense*.

* * *

Aproximándose las elecciones municipales, muchos son los *politicastros* que tienen fija su mirada en la sociedad "*Nostra Terra*".

Extrañamos sus inquietudes, pues hasta el presente lo que menos les ha preocupado es *nostra pobre terra*.

Tarde se acuerdan de lo que nunca debieron haber olvidado.

NOTICIAS

El domingo, 21 del pasado mes, tuvo lugar en el Círculo Artístico de Ciudadela, la elección de la Junta Directiva de la agrupación "*Nostra Terra*".

Salieron proclamados prestigiosas personalidades de reconocido patriotismo, lo que nos hace creer que la mentada sociedad no tan sólo responderá al fin para que fué instituida sino que llegará á la meta de sus propósitos.

* * *

Prosiguen en Ciudadela los trabajos para averiguar el motivo de no haber cumplido el contrato la compañía de vapores correos.

Personas dignas de todo crédito certifican que ni el estado del mar impedía maniobrar, ni menos el tonelaje del buque era impedimento para entrar en el puerto, pues, se recuerda que vapores de iguales dimensiones incluso, en otras ocasiones, los mismos buques de "*La Marítima*" han fondeado en el puerto de la mentada ciudad.

Desearíamos que las justas quejas de Ciudadela fuesen atendidas y se procurare en adelante no perjudicar los intereses de un pueblo digno de toda consideración.

A. MOLL CAMPS.—CIUDADELA